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COMPTE RENDU DE LA RÉUNION  

DES MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

DE L’UNION DÉPARTEMENTALE DES SAPEURS-POMPIERS DU CANTAL 

 

 

SDIS 15 - Le vendredi 25 avril 2025 

CIS La Chapelle-Laurent 
 

 

 
Présents : AMIRAL Alain - AURIACOMBE Chrystelle - BENET Mickaël - BUREAU Jérôme - CAYROU 
Laurent - CAYROU Jérôme - CEYTRE Frédéric - COULOMB Jean-Paul - COUDERC Roger – 
CHABASSSEUR Noémie - FERRAND Philippe - MARTRES Laurent - RAYNAUD-DUFFAYET Yolaine 
- DDSIS - BILLOUX Béatrice - FOURCAT Stéphanie -Membres de l’amicale de La Chapelle Laurent 
 
 
 
Excusés :  ANDRIEU Jérôme - CANAL Jean-Luc - CARRIER Jean-Paul - CHASSARD Yannick - 
CUFNER Cosmin - FREYSSIGNET Pascal - GILIBERT Frédéric - PAGIS Emilia - PIGNOL Lucie - 
TEISSIERES Romaric - ROUQUET François 
 
 
Non excusé : FREYSSIGNET Pascal 
 
 

DEBUT DU CA :  
 
Le président Laurent MARTRES ouvre la réunion à 18h55 et remercie, pour leur présence, Monsieur le maire 
de La Chapelle-Laurent et le colonel Yannick TARDIEU. 
 
 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

- POINT D’ORGANISATION DU CONGRES DEPARTEMENTAL 
 

Le CIS La Chapelle-Laurent, qui s’est porté candidat pour accueillir le congrès 2025 de l’UDSP, doit faire face 
à un problème logistique de taille : la salle polyvalente ne sera pas disponible à la date du 28 juin, en raison de 
gros travaux de mise aux normes. Un chapiteau sera donc loué.  
Afin de soutenir l’amicale dans l’organisation du congrès et les aider à supporter financièrement la location du 
chapiteau, il est proposé d’attribuer une subvention exceptionnelle de 1 500 €. 
VOTE à l’unanimité 
 
Le président propose également qu’une subvention de 1 000 € soit attribuée chaque année à l’amicale 
organisatrice. 
VOTE à l’unanimité. Le CA demande cependant en échange qu’un bilan financier soit remis à l’issue du 
congrès. 
 
L’amicale fait le point sur le programme et présente l’état d’avancement de l’organisation : 
 

• L’apéritif sera pris en charge par l’amicale et la mairie 

• Le repas est réservé auprès du prestataire. Il sera ouvert à la population. 
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• Afin de communiquer sur la manifestation, un prestataire réalisera des sets de tables et 1 flyer en 
autofinancement via des encarts publicitaires. Pour le flyer, l’UD fera parvenir à l’amicale textes (mots 
des autorités, programme) et visuels (Devenez SPV). L’affiche sera réalisée en interne (C. 
AURIACOMBE) 

• Le fleuriste : le jardin d’Eva, à Massiac 

• La fanfare : batterie-fanfare d’Auzon 

• La mairie mettra une urne à disposition 
 
 

- POINT SUR LES NOUVELLES MEDAILLES UDSP 
 

La commission médailles de l’UDSP s’est réuni le 07 février 2025 afin de travailler sur la mise en place de 
nouvelles médailles. Jean-Paul COULOMB présente les grandes lignes afin que le CA valide les différentes 
propositions. 
La nouvelle médaille pendante de l’UDSP comportera désormais 3 échelons. 2 options sont présentées pour 
validation du CA : 
 
Proposition A :  

• ECHELON BRONZE = 9 ans d’ancienneté au sein du CA de l’udsp ou du bureau de son amicale 
• ECHELON ARGENT = 12 ans d’ancienneté au sein du CA ou du bureau de son amicale 
• ECHELON OR = 15 ans d’ancienneté au sein du CA ou du bureau de son amicale 

 
Proposition B :  

• ECHELON BRONZE = 6 ans d’ancienneté au sein du CA ou du bureau de son amicale 
• ECHELON ARGENT = 9 ans d’ancienneté au sein du CA ou du bureau de son amicale 
• ECHELON OR = 12 ans d’ancienneté au sein du CA ou du bureau de son amicale 

VOTE : la proposition B est retenue. 
 
Jean-Paul nous présente la maquette réalisée par DRAGO, prestataire consulté. Maquette validée. 
Les formulaires de demande ainsi que le règlement seront modifiés. 
 
 

- RENCONTRE ANNUELLE DES CHEFS DE CIS ET PRESIDENTS D’AMICALES 
 

Le colonel TARDIEU valide le principe d’une réunion chefs de CIS pour la partie SDIS et Présidents 
d’amicales pour la partie UDSP, sur une 1/2 journée, avec repas pris en commun. 
Cette réunion sera l’occasion pour l’UDSP de rencontrer les présidents d’amicales mais également les 
trésoriers et/ou secrétaires afin de présenter les missions de l’UDSP, annoncer les nouveautés et répondre 
aux différentes interrogations. 
La date reste à définir. 
 
 

- PRESENTATION DES TRAVAUX DE LA COMMISSION SOLIDARITES 
 

Dans un premier temps, Yolaine RAYNAUD-DUFFAYET, responsable de la commission, présente les 
actions menées : 

• Opération papier-cadeau sur Mauriac et Saint-Flour. Objectif : organiser une opération similaire sur 
Aurillac l’année prochaine. 

• Participation à la Carabalade de Noël dans le Puy-de-Dôme. Journée de balade à motos pour les 
orphelins de la région avec en point d’orgues, la grande roue place de Jaude et la remise de cadeaux 
aux enfants. Une belle manifestation mais peu de participant du Cantal, 1 seule famille. 

Les actions à venir : 
• 26/04 – La Chaise-Dieu – Rassemblement pupilles majeurs.  
• 27/04 – Ferrières St-Mary – Marché avec présence d’un stand au profit de l’ODP 
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• 24/05 – Allanche – Fête de l’estive avec présence d’un stand au profit de l’ODP 
• 07/06 – Laveissière – Journée pêche 
• Fin d’été, en projet, une journée rassemblement des orphelins du Cantal, avec peut-être un canicross. 

La commission a travaillé sur un guide de la solidarité. Il sera présenté dès validation par la FNSP. 
En projet, les travaux sur le règlement intérieur de la commission. 
 
Yolaine propose d’intégrer au sein de la commission le référent des pupilles majeurs, Julien COUDERC, ainsi 
que la référente des parents, Mme DELSUC. 
AVIS FAVORABLE du CA 
 
En 2024, le Crédit Agricole avait fait un don à l’UDSP, au profit de la section départementale des JSP.  
En 2025, le don se répartira entre la commission solidarité (1 000 €), les orphelins du Cantal (500 €) et l’ODP 
(500 €). 
 
 

-  COMMISSION JSP  
 

Pascal FREYSSIGNET, responsable de la commission étant absent, c’est Laurent MARTRES qui présente 2 
points concernant la commission : 

• 14/06 – Visite du Sénat pour les JSP – Manque 1 conducteur 
• Suite à un entretien entre le colonel GREFF, DDA, et le PUD, il a été décidé d’acquérir du matériel 

pour la section de Vic-sur-Cère. 
 
 

-  POINT D’INFORMATION DE LA COMMISSION FORMATION 
 

Jérôme BUREAU présente aux membres du CA l’activité de la commission. 
En février, une formation de formateur EPI a été organisée. Elle a permis de présenter le nouveau matériel. 
En 2024, 219 actions de formation ont été dispensées dont 42 EPI. 
Sur les 4 premiers mois de l’année 2025, 147 ont déjà été réalisées ou programmées, dont 20 EPI. 
L’UDSP a participé à l’AG de Groupama afin de présenter notre association ainsi que le matériel dont nous 
disposons. Résultat : Groupama souhaite proposer à ses sociétaires de se former à l’EPI. 
Par ailleurs, suite à la formation secourisme organisée au profit des personnes sourdes et malentendantes, 
l’ADAPEI a sollicité l’UD pour envisager des formations pour un public en situation de handicap. 
Une rencontre est à programmer. 
 
Des inquiétudes sur la ressource en formateur. En effet, le quota de 30 jours/an/formateur occasionnel va 
rapidement être atteint. 
 
Désormais, avec le nouveau logiciel, les personnes inscrites aux formations règlent leur session en avance. 
Des critères de remboursement vont être mis en place pour notamment les stagiaires absents pour raisons 
médicales ou impérieuses. 
 
Il est à noter que des difficultés sont rencontrées régulièrement avec le nouveau logiciel et le prestataire ce qui 
complique le quotidien de l’enregistrement des formations. 
 
 

-  ORGANISATION DE LA JOURNEE PECHE 
 

Date : 7 juin 2025 – Plan d’eau de Laveissière 
L’affiche doit être réalisée (C. AURIACOMBE) 
Nouveauté 2025 : une balade familiale de 5-6 Km. 
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- QUESTIONS ET POINTS DIVERS 
 

• TELETHON : le don 2024 des sapeurs-pompiers du Cantal est de 15 580 €. 12 CIS y ont contribué. 
Une publication Facebook sera faîte pour féliciter et remercier les centres participants. 

 

• Candidatures au conseil d’administration : 5 sortants qui se représentent, 1 nouvelle candidature 
(Christophe BALLOT CIS Aurillac) et 1 candidature arrivée hors délai, donc non recevable. 
 

• L’ordinateur de bureau utilisé par Béatrice doit être changé. Un devis est présenté aux membres du CA 
qui le valide.  
 

• Patrick SAYNAC, formateur de longue date de l’UDSP 15, va quitter prochainement le département. Il 
est proposé de lui remettre la médaille écrin de l’UDSP et un cadeau (panier garni). Proposition validée 
par l’ensemble des membres du CA. 

 

• Philippe FERRAND, co-président de la commission des anciens, demande si l’UDSP peut participer à 
l’achat de cadeaux pour remise lors de la réunion fédérale qui se tiendra prochainement. 
Les membres du CA valident pour un budget de 300 € maximum 

 

• 2 évènements sportifs solidaires à venir : 
Le premier se déroulera le 12 juillet sur la commune d’Arpajon-sur-Cère. Il s’agira d’une course à pied sur 
route, organisée par la municipalité, qui nous a sollicité pour assurer le chronométrage de l’épreuve.  
Le second événement prendra la forme d’une épreuve de Cross Fit, organisée par des sapeurs-pompiers 
et PATS du CIS Aurillac, en collaboration avec le club Cross Fit Aurillac. 
L’ensemble des bénéfices et des inscriptions générées par ces deux événements sera intégralement 
reversé au profit de l’Œuvre des Pupilles. 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, fin du CA : 21h00 
 

Compte-rendu rédigé par Chrystelle AURIACOMBE, secrétaire du CA de l’UDSP. 
 
 
 
 

Signature des membres du Bureau : 
 
L. MARTRES    F. CEYTRE   Y. RAYNAUD DUFAYET   
 
 
 
 
 
 
L. CAYROU    C. AURIACOMBE  F. ROUQUET 
 
 
 
 
 
 
J. BUREAU    N. CHABASSEUR      


